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SERÁ OBLIGATORIO PARA 
MAYORES DE 13 AÑOS

Alejandra Venerando y Carla Vizzotti.

C
raig Wright, un infor-

mático que afirma ser

el inventor del bitcoin,
se impuso el lunes en un juicio
civil contra la familia de un

socio comercial fallecido que
aseguraba que se le debía la
mitad de una fortuna en cripto-
monedas valorada en decenas
de miles de millones de dóla-
res.
Un jurado de Florida deter-
minó que Wright no le debía

la mitad de 1,1 millones de

bitcoins a la familia de David

Kleiman. Sin embargo, el ju-
rado sí concedió 100 millones
de dólares a una empresa con-
junta de los dos hombres en
concepto de derechos de pro-
piedad intelectual, lo que repre-
senta una fracción de lo que
pedían los abogados de Klei-
man en el juicio.
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EL SAN JUAN QUE UD. NO CONOCIÓ

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

LOS CINES SANJUANINOS

El Teatro Estornell
En la esquina de Rivadavia y

Sarmiento fue inaugurado en

1918 el Teatro Estornell, que

fuera por muchos años la princi-

pal sala de espectáculos de la

ciudad de San Juan. En su es-

pléndido salón se presentaban

las más importantes compañías

de ópera y zarzuela del país.

Luego vino el cine. El salón tam-

bién fue utilizado para actos es-

colares. En ese lugar se

instalaría años más tarde el

Luna Park. Hoy está en cons-

trucción un hotel de 5 estrellas.

(Foto publicada en el libro “El

San Juan que Ud. no conoció”,

de Juan Carlos Bataller)

Cierre del Cine 

Gran San Martín 
El domingo 12 de junio de 1988 el

Cine Gran San Martín daba su úl-

tima función. Los permisionarios de

dicha sala eran de una sociedad

con asiento en Mendoza, integrada

por Paoleti y Olmos. El propietario

del predio era el señor Siere. La

sala del cine Gran San Martín es-

taba ubicada en calle Mitre antes de

Mendoza. Tiempo después funcionó

el cine Center, quien también luego

cerró sus puertas. Ese predio es

hoy una guardería de autos.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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El stand sanjuanino en la Feria Internacional de Turismo

Junto al ministro de Turismo y De-

portes de la Nación, Matías Lam-

mens y la ministra de Turismo y

Cultura, Claudia Grynszpan, el go-

bernador Sergio Uñac recorrió la

propuesta local en el evento más im-

portante del sector en Latinoamé-

rica. 

Las autoridades también fueron

parte de otra de las propuestas del

stand vinculada a la gastronomía

local junto al chef Mauricio Savoca,

quien llevó adelante una degusta-

ción de lomo de cerdo con jarilla,

empanadas sanjuaninas y una pi-

cada de fiambre artesanal, acompa-

ñado por vino.

Herramientas de trabajo
Este pasado lunes, tuvo lugar en

Casa de Gobierno el acto de en-

trega de herramientas a cooperati-

vas del sector ladrillero de la

provincia en el marco del Pro-

grama Social Minero. El Plan Na-

cional de Minería Social (PNMS)

es un programa de Nación desti-

nado a mejorar las condiciones

socio-económicas de las poblacio-

nes involucradas en actividades

mineras artesanales y a pequeña

escala. Busca además favorecer,

desarrollar, capacitar y apoyar la

constitución de cooperativas, aso-

ciaciones, etc. con auspicio nacio-

nal y provincial.
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Juraron los diputados nacionales

Se realizó este martes una sesión

preparatoria en el Congreso de la

Nación en la cual prestaron jura-

mento los legisladores de todo el

país electos el pasado 14 de no-

viembre, entre ellos los diputados

por San Juan del Frente de Todos,

Walberto Allende y Fabiola Aubone,

y de Juntos por el Cambio, Susana

Laciar   

La Corte con abogados penalistas

La Corte de Justicia, a través de su

Presidente, Dr. Daniel Olivares

Yapur, junto al Secretario Adminis-

trativo, Dr. Javier Vera, mantuvo un

encuentro en con la Asociación de

Abogados Penalistas (ASAP), a tra-

vés de su Presidente, Dr. Fernando

Castro, y miembros de la Comisión

Directiva, El presidente de la Corte,

dijo: “Nos han transmitido todas las

inquietudes, en materia Penal, parti-

cularmente del Sistema Acusatorio

Adversarial y algunas cuestiones

que ellos entienden deben ser revi-

sadas. En este marco, se acordó la

designación de dos miembros de

ASAP, uno titular y otro suplente,

para oficiar de enlace entre la Aso-

ciación y los supervisores del área

penal que tiene la Corte, con el ob-

jetivo de mantener un diálogo fluido

para seguir mejorando el servicio de

justicia.

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=159745
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Una imagen repetida

Como siempre ocurre cuando se

pone en marcha un nuevo servicio,

no toda la gente sabe o quiere

bajar la aplicación y prefiere pre-

guntar a los choferes. En algunos

casos estos pueden responder

pero en otros tampoco saben del

recorrido de otras líneas.

El monumento al deporte
El Ministerio de Turismo y Cultura

avanza en la etapa final del pro-

yecto de restauración del Monu-

mento al Deporte. El objetivo

principal es proteger este patrimo-

nio artístico invalorable que posee

la provincia tras haber sufrido dife-

rentes alteraciones de su color ori-

ginal. Para ello a mediados de

marzo del año pasado, dos restau-

radoras mendocinas especialistas

llegaron a la provincia para realizar

un diagnóstico y estudiar las pie-

zas. Ahora, desde hace semanas

se trabaja en el Parque de Mayo

para recuperar la genuinidad de la

obra.
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Chile aprobó el matrimonio igualitario

La Cámara de Diputados de Chile

aprobó este martes con 82 votos a

favor, 20 en contra y dos absten-

ciones el matrimonio igualitario

después de un largo y complejo

proceso parlamentario que, de ma-

nera sorpresiva, fue impulsado por

el presidente conservador Sebas-

tián Piñera en la recta final de su

mandato.

Una cifra que avergüenza

Según el Observatorio de la Deuda

Social Argentina (ODSA) de la Uni-

versidad Católica Argentina, el

43,8% de los argentinos se encon-

traba bajo la línea de la pobreza

hacia octubre de 2021, una cifra

que representa una leve baja res-

pecto al 44,7% de la medición de

2020. La cifra es más alarmante al

medir a los chicos y adolescentes,

donde el 64,9% de los menores

viven en la pobreza, siendo el único

segmento etario que subió res-

pecto al año pasado. 
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L
a oficina europea de la Organi-
zación Mundial de la Salud
(OMS) llamó este martes

(07.12.2021) a los países a tomar
más medidas para proteger a los
niños, actualmente el grupo etario
más afectado por el repunte de la
pandemia del coronavirus en el
Viejo Continente, creando ambien-
tes seguros, aumentando el nivel de
testeos y analizando la posibilidad
de ampliar la vacunación también a
ellos.

“La vacunación de los niños más jó-
venes no solo reduce su papel en la
transmisión, sino también los pro-
tege de casos severos asociados
con el COVID de larga duración o
con síndromes inflamatorios multi-
sistémicos”, dijo Hans Kluge, direc-
tor de OMS Europa. El especialista

llamó a adoptar todas las precau-
ciones necesarias para evitar el cie-
rre de escuelas.

Por ello considera que el uso de
mascarillas, la ventilación y hacerse
exámenes de forma regular debe-

rían ser “estándares” en todas las
escuelas primarias y la vacunación
de niños debería ser “discutida y
considerada” a nivel nacional, ya
que la incidencia de nuevos casos
en niños de 5 a 11 años (no vacuna-
dos) es dos o tres veces mayor que
en otros grupos.

OMS LLAMA A PROTEGER A LOS NIÑOS, AHORA 
LOS MÁS AFECTADOS POR LA PANDEMIA

ESTADOS UNIDOS
AMENAZÓ CON ENVIAR
TROPAS Y ARMAS SI
RUSIA INVADE UCRANIA

Estados Unidos “responderá
afirmativamente” a sus aliados de
Europa del Este si éstos solicitan
una mayor presencia militar en caso
de un ataque ruso a Ucrania, dijo el
lunes un alto funcionario de la Casa
Blanca. Washington pretende
centrarse en “una combinación” de
“apoyo al ejército ucraniano”,
“fuertes sanciones económicas” y
“un aumento sustancial del apoyo y
las capacidades con los aliados de la

CRISIS POLÍTICA EN PERÚ:
CASTILLO INTENTA
FRENAR SU DESTITUCIÓN

El presidente de Perú, se reunió con
los líderes de los partidos políticos
con representación en el Congreso
para dialogar por el pedido de
destitución en su contra impulsado
por algunos legisladores. “La
intención es conversar con todas las
fuerzas políticas, intercambiar
opiniones sobre la situación,
transparentar cualquier duda que
puedan tener”, dijo el ministro de
Salud, Hernando Cevallos, en
declaraciones a TV Perú.

Martes 7 de diciembre 2021

OTAN” en caso de conflicto en
Ucrania. 

ÓMICRON YA FUE DETECTADA
EN 336 PERSONAS EN REINO
UNIDO Y CRECE LA ALARMA

Autoridades sanitarias del Reino
Unido informaron este lunes de  90
nuevos casos de la variante Ómicron
del coronavirus, por lo que el total se
eleva ya a 336, a horas de entrar en
vigor restricciones de vuelo para
intentar contener la propagación de la
cepa. La Agencia de Seguridad
Sanitaria dijo por Twitter que 64 de los
nuevos casos se detectaron en
Inglaterra, 23 en Escocia y tres casos
adicionales en Gales.
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el pAse sAnitArio
covid-19 estArá listo
estA semAnA

El Gobierno ultima los detalles
para tener listo esta semana el
pase sanitario que se aplicará a
nivel nacional para eventos
masivos en lugares cerrados,
entre otras situaciones de riesgo,
mientras que las autoridades de
cada provincia dispondrán si lo
amplían a otras actividades que
consideren convenientes”, según
confirmó este lunes la ministra de
Salud, Carla Vizzotti.

Fernández designó dos
AbogAdos en lA cAusA de
olivos y no ApelArá lA
resolución del juez

El presidente Alberto Fernández
designó hoy a dos abogados
defensores en la causa en la que
se investiga la fiesta de
cumpleaños de la primera dama
Fabiola Yáñez en plena
cuarentena y adelantó que no
apelará el rechazo del juez Lino
Mirabelli para ser sobreseído por
inexistencia de delito. Los
abogados propuestos son Marcelo
Antonio Sgro y Fabián Musso.
Ambos fueron profesores adjuntos
en la cátedra del ex procurador

congelAmiento de precios: el gobierno
hizo cAmbios en el listAdo de productos 

E l secretario de Comercio
Interior, Roberto Feletti,
confirmó la medida, y

adelantó que seguirá vigente a
lo largo de 2022. Según afirmó,
la apuesta de esta canasta es
“terminar con la indigencia”.
Anoche a última hora el
funcionario firmó la Resolución
que fue publicada en la
madrugada de hoy en el Boletín
Oficial. La misma modifica la
resolución original de Precios
Cuidados “para cambiar algunos
productos que las empresas

decidieron discontinuar y
agregar otros manteniendo
calidad y precio”. Feletti dijo que
con estos cambios se llegará “a
una canasta que refleje más el
horizonte de salida de esta
situación” y destacó que “se ha
abierto un mejor diálogo con las
empresas”. “Aceptan el
programa, está funcionando y la
idea es que continúe en 2022
bajo forma de acuerdo, con
previsibilidad”, concluyó el
secretario de Comercio.

Santiago Cafiero afirmó que la
elección de la Argentina para ejercer
la Presidencia del Consejo de
Derechos Humanos de las Naciones
Unidas es “un reconocimiento a
nuestro país y su compromiso con
los derechos humanos como parte
de la identidad nacional desde la
recuperación de la democracia”.

Esteban Righi en la Facultad de
Derecho. El Presidente hasta
ahora se representaba a sí mismo
en la causa por la Fiesta en
Olivos, sin abogado patrocinante.

ArgentinA conducirá
por primerA vez el
consejo de derechos
humAnos de lA onu

El país fue elegido por aclamación
en la sesión organizativa celebrada
en Ginebra, Suiza, para el 16° ciclo
del mencionado Consejo que
integran 47 naciones, órgano rector
a nivel mundial en materia de
Derechos Humanos. El canciller
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IMPUESTO A LA RIQUEZA: LA

AFIP RECAUDÓ MENOS DEL

60% DE LO QUE PREVEÍA A

PRINCIPIOS DE AÑO

La AFIP inició diciembre habiendo
recaudado poco menos del 60%
de lo que buscaba con el
impuesto extraordinario para las
grandes fortunas. Al último día de
noviembre el fisco recolectó
$237.300 millones. De esa forma,
desde que operó el vencimiento
del pago voluntario sumó $10.000
millones por ejecuciones fiscales.
El organismo tributario estimaba,
durante la discusión legislativa del
impuesto a la riqueza, un techo
potencial de recaudación de unos
$400.000 millones. Desde que se
puso en marcha el tributo especial
lo pagaron unas 10.600 personas
con patrimonios superiores a los
200 millones de pesos.

PROYECTO PARA AMPLIAR

LA CONFORMACIÓN DEL

CONSEJO DE LA

MAGISTRATURA

El Ejecutivo nacional anunció este
lunes que se trata de un proyecto
de ley para ampliar de 13 a 17 el
número de integrantes del

LA EXPROPIACIÓN DE YPF PODRÍA COSTARLE
HASTA US$ 5.200 MILLONES A LA ARGENTINA

A
sí lo comunicó la
petrolera a la Comisión
Nacional de Valores en el

marco de distintas hipótesis de
conflicto sobre el juicio que se
lleva adelante en Nueva York. La

posición de YPF es que “las
estimaciones de daños y
perjuicios resultantes serían de
14.400 millones de pesos,
excluyendo intereses y algunas
pretensiones accesorias.

jubilados o pensionados, ANSES,
otorgará beneficios extra: desde el
Bono Más Cultura hasta el
aguinaldo jubilatorio. La institución
organismo indicaron que “el 16
de diciembre se definirá el

monto y su alcance”. También,

se confirmó que desde hoy

abonará el tercer complemento

del salario familiar.

Consejo de la Magistratura y así
alcanzar una “representación más
equilibrada” en ese cuerpo,
además de incorporar cupo por
género. Así lo confirmó la portavoz
de la Presidencia, Gabriela
Cerruti, durante una conferencia
de prensa en Casa Rosada, en la
que indicó que la iniciativa
ingresará en las próximas horas al
Senado.

LOS BENEFICIARIOS DE

ANSES RECIBIRÁN BONO

Y CANASTA NAVIDEÑA   

Para aquellos que se encuentran
en empleos no registrados o son
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que mantiene el funcionario, con
los jueces en general y con la
Corte Suprema en particular. De
hecho, la semana pasada organizó
un seminario en la ex ESMA sobre
lawfare, donde no faltaron las des-
calificaciones a los magistrados
que investigaron a ex funcionarios
kirchneristas por hechos de corrup-
ción.

Minutos después de abandonar el
Palacio de Justicia, Soria hizo un
breve y duro resumen de la charla:
“Mantuve una reunión con la
Corte Suprema. Expresé mi
preocupación por la gravedad
institucional a la que llegó la
Justicia en los últimos 5 años,
consecuencia directa de la Mesa
Judicial que conformó el go-
bierno anterior para presionar
jueces”.
“La propia Corte tiene una crisis

de funcionamiento que atenta
contra su legitimidad. Necesita-
mos una justicia ágil, que trabaje
de cara a la gente. Una justicia
que se ocupe de los problemas
que les preocupan a todos los

l
os cuatro jueces de la Corte
Suprema de Justicia mantu-
vieron una breve reunión con

el ministro de Justicia, Martín
Soria, la primera desde que el fun-
cionario asumió su cargo hace
ocho meses.
El funcionario llegó pasadas las 10
de la mañana. El encuentro, que
duró media hora, se realizó en
el cuarto piso del Palacio de Jus-
ticia, en el Salón de los Embajado-
res, con la presencia de los cuatro
integrantes del máximo tribunal: su
presidente, Horacio Rosatti, el
vice Carlos Rosenkrantz, y los
jueces Juan Carlos
Maqueda y Ricardo Lorenzetti.

Si bien la reunión tuvo carácter
protocolar, estaba previsto que se
abordara la relación entre el Ejecu-
tivo y el Poder Judicial. Desde el
Gobierno explicaron que Soria
fue enviado al encuentro con el
objetivo de restablecer el diá-
logo institucional. De todos
modos, entre los ministros de la
Corte persistía el recelo y la des-
confianza por el alto perfil crítico

argentinos”, concluyó.

Un comunicado publicado en la pá-
gina oficial del Gobierno sumó deta-
lles: “El ministro Soria recordó que
durante el gobierno de Macri se
conformó una mesa judicial del
Poder Ejecutivo que influía ilegal-
mente en la administración de jus-
ticia, se llevaban a cabo visitas
obscenas entre funcionarios judi-
ciales y las máximas autoridades
del ejecutivo en la Casa Rosada y
en la Quinta de Olivos, y se des-
plegó un sistema de espionaje ile-
gal con participación de jueces y
fiscales inédito en nuestra histo-
ria. Todo ello, con el objetivo de
llevar a cabo una persecución de
dirigentes políticos sin preceden-
tes”.

En ese escrito, se reprodujeron de-
claraciones del Ministro con más crí-
ticas hacia el máximo tribunal: “No
podemos permanecer callados ante
lo sucedido. 

NOTA DE TAPA
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¿una moJada dE orEJa a
otro PodEr dEl Estado?
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La imagen del encuentro entre Soria y los integrantes de la Corte Suprema en el Palacio de Justicia 

El ministro soria sE rEunió 30 minutos con la

cortE y criticó duramEntE al PodEr Judicial

s

Pasa a pág. siguiente



¿Una mojada de oreja...

La Corte retrasa durante años fa-
llos de enorme trascendencia so-
cial, como el caso Blaquier o
como hace ahora con el caso Mal-
donado. Mientras tanto, resuelve
en tiempo récord fallos que sólo
son urgentes para la corporación
judicial, como el caso de los jue-
ces Bruglia y Bertuzzi. La Corte
tiene la posibilidad y la responsabili-
dad institucional de establecer pla-
zos máximos para resolver, más aún
cuando esta Corte resuelve más del
70% de los casos sin dar fundamen-
tos”.

También se informó que Soria le en-
tregó a los jueces un pedido de in-
formes presentado por organismos
de las Naciones Unidas que señala
la “profunda preocupación por la
ostensible demora en que viene
incurriendo la Corte Suprema en
resolver las causas de lesa huma-
nidad”. Asimismo, recuerda que
esas demoras “contravienen las obli-
gaciones internacionales del Estado
argentino” y “debilitan el estado de
derecho”.

Esta especie de cumbre se produjo
a horas de que el Gobierno anun-
ciara el envío al Congreso de un
proyecto de reforma del Consejo
de la Magistratura. Aunque estaba
la posibilidad de que se conversara
sobre este tema, fuentes allegadas a
los miembros del Máximo Tribunal
aclararon que sobre ese tema no
se habló.
Se esperaba que en la charla tam-
bién se incluyera la discusión sobre

el presupuesto y no se descartaba
alguna referencia al anuncio que hizo
ayer la Casa Rosada. Sobre esto, el
funcionario criticó la “llamativa anti-
cipación mediática de futuros fa-
llos judiciales, tanto de la Corte
como de los tribunales inferiores”.

“El Congreso puede sancionar
todas las leyes que sean necesarias
para reformar la justicia pero, si en
última instancia, la Corte no tiene la
voluntad y el compromiso de apli-
carlas, seguiremos en la misma si-
tuación”, agregó Soria y completó:
“Necesitamos una justicia ágil, que
trabaje de cara a la gente, con pers-
pectiva de género y que se ocupe
de los problemas que le preocupan
al pueblo, que lamentablemente
dejó de confiar en la Justicia como
una institución capaz de respon-

El ministro
al formular
declaraciones.

derle a sus demandas”.
Como ministro de Justicia, Soria de-
bería ser el responsable de mantener
el vínculo político entre la Casa Ro-
sada y el ámbito judicial, pero hasta
ahora se ocupó de ser la espada de
las posiciones más duras del kir-
chnerismo.

En ese marco, la semana pasada,
cuando empezaron a surgir las ver-
siones de un fallo contra la conforma-
ción actual del Consejo de la
Magistratura, el funcionario afirmó:
“No deja de llamar la atención que la
Corte esté por sacar un fallo para de-
clarar inconstitucional una ley sancio-
nada en 2006. Se tomaron 16 años
años para darse cuenta. Nos debería
hacer ruido a todos los argentinos y
las argentinas”. 

NOTA DE TAPA
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Viene de pág. anterior

e
n la provincia hubo esta
semana un caso similar
de intromisión de un

poder del Estado en otro. Fue
cuando por decisión de la
Justicia, se permite venta y
uso de pirotecnia en los
cuatro departamentos más

grandes en cuanto a pobla-
ción.                                                           
Desde de la Cámara Argentina
de Fuegos Artificiales, su pre-
sidente Ezequiel Asquinasi
afirmó que la Sala IV de la Cá-
mara de Apelaciones en lo
Civil, Comercial y de Minería

hizo lugar a su presentación
para que en Capital, Rivada-
via, Chimbas y Santa Lucía se
pueda vender y usar pirotec-
nia. De esta manera, el fallo
declara como inconstitucional
las ordenanzas departamenta-
les. 

Un caso similar en la provincia
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SE PROFUNDIZA LA PELEA EN EL RADICALISMO

RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l radicalismo vive días turbu-

lentos. Luego de pasar de

una sensación de triunfo que

lo podía llegar a disputar el poder

dentro de Juntos por el Cambio,

hoy dos de los máximos referen-

tes del partido tuvieron que ser

separados por otros correligiona-

rios porque estuvieron a punto de

tomarse a golpe de puños.

Luego de conocida la ruptura del

bloque de la Unión Cívica Radi-

cal en la Cámara de Diputados y la

conformación de un nuevo bloque

de 12 diputados de la UCR que

responde a Martín Lousteau, el

presidente del partido, Alfredo

Cornejo, molesto con la

decisión citó a varios

dirigentes para conversar sobre la

conformación del nuevo grupo de

legisladores.

“Estaban citados los gobernado-

res, Lousteau y la mesa chica

pero la reunión duró 5 minutos

porque se iban a agarrar a trom-

padas. Gerardo Morales le recri-

minó romper el bloque y,

además lo acusó de mandar a la

barra de Chicago el viernes pa-

sado al comité nacional para rom-

per la elección de la Juventud

Radical. La discusión se puso

tensa y Morales rompió un vaso

contra la mesa y Lousteau se

fue”, contó a Infobae una fuente

presencial del encuentro.

Otros dirigentes radicales

brindan una segunda versión en

la que señalan que Morales “llegó

muy violento y prepotente ro-

deado de Angel Rozas y dirigentes

correntinos. Cornejo arrancó la reu-

nión, Morales lo interrumpió y habló

como quince minutos cuestionando

el armado de otro bloque radical y

diciendo que iba a pedir una declara-

ción del partido. Morales lo acusó

de que estaban jugando para Ho-

racio Rodríguez Larreta”. En ese

momento aseguran que el senador

perdió la calma y le respondió:

“vos venir a decir eso, que fuiste

el más macrista los cuatro años

del gobierno y hace dos que apo-

yas a Alberto Fernández y le votan

todo en el Congreso”, lo que generó

el alboroto que hizo que terminara la

reunión no sin antes recordar que

Morales “le partió el bloque de sena-

dores a Raúl Alfonsín, lo que llevó a

Raúl a renunciar al Senado”.

La pelea entre estos dos sectores co-

menzó hace unas semanas y tuvo un

primer round el viernes de la semana

pasada en el comité nacional cuando

se votó la conducción de la Juven-

tud Radical en donde hubo empujo-

nes, gritos y varios intentos de

peleas.

En ese plenario se eligieron las au-

toridades de la JR y el sector interno

de Evolución Radical, referenciado

en Martin Lousteau perdió la ju-

ventud en manos de otra línea in-

terna llamado La Causa Nacional

referenciados en Gerardo Mora-

les y su par de Corrientes, el go-

bernador Gustavo Valdés.

Para un sector del radicalismo li-

gado a Morales y a Valdés la reso-

lución de los bloques y de la

juventud “marca una tendencia con

respecto a la próxima conducción

del Comité Nacional que van a dis-

putar Gerardo y Martin”.

Esto se definirá en los próximos

días. La Mesa de conducción del

Comité Nacional de la UCR, con-

vocó para el próximo viernes 17

de diciembre al Plenario Consti-

tutivo del partido para la elec-

ción de sus autoridades periodo

2021-2023.

Tuvieron que separar a Gerardo Morales y 
Martín Lousteau, que casi terminan a los golpes
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CLAVES PARA ENTENDER LA DESIGNACIÓN
DE ALBERTO HENSEL EN GOBIERNO

H
asta ahora los cambios eran

simples de explicar. 

El anunció que Cecilia Trin-

cado reemplazará a Felipe De los

Ríos en el Ministerio de Educación,

Ariel Lucero ocupará el sillón de An-

drés Díaz Cano en Producción, María

Verónica Benavente asumirá en lugar

de Tulio Del Bono en la Secretaría de

Ciencia y Tecnología y Francisco Gue-

vara sucederá en Ambiente a Raúl

Tello.

Como datos salientes sobresalía que

todos los designados son jóvenes, y

que tienen tras si una importante tra-

yectoria.

Políticamente un solo dato destacable:

por primera vez una activa militante

del kirchnerismo tiene acceso a un

puesto en el gabinete, algo que no

había ocurrido en los últimos 18 años.

Este panorama cambia con la decisión

de designar a Alberto Hensel como mi-

nistro de Gobierno. 

Algunos llegaron a decir que se ha de-

signado a un hombre experimentado

para tratar de solucionar muchos de-

saguisados cometidos por Fabiola y

Armendariz con la red Tulum. Pero

sería menospreciar la importancia de

la designación.

s    s    s
No hay dudas que el gobierno gana en

gestión en el ministerio de Gobierno

con la incorporación de Alberto Hensel

en lugar de la electa diputada nacional

Fabiola Aubone, de muy floja gestión.

Hensel tiene tras si cuatro periodos

como intendente de Sarmiento, su

paso por el ministerio de Minería de la

provincia, sus años al frente de la se-

cretaría de Minería de la Nación. Un

curriculum realmente importante.

s    s    s
Pero además es un político que ganó

elecciones como intendente y que in-

cluso fue candidato a vicegobernador

acompañando a Roberto Basualdo

hace 18 años.

Y como todo político dará un matiz

personal a su gestión pero, además,

jugará algunas fichas a su propia can-

didatura en 2023.

s    s    s
Hay otro aspecto no menos impor-

tante: Hensel al decidir venir a la pro-

vincia, deja un puesto clave pasa la

economía de San Juan: la secretaría

de minería de la Nación.

De ahí el interés de Uñac de viajar ur-

gentemente a Buenos Aires para tratar

de ubicar a otro sanjuanino en ese

puesto clave.

Pero esta decisión es suficientemente

importante para advertir que Hensel no

viene a San Juan para ser un ministro

mas. 

Ni fue elegido por Uñac solamente por

su experiencia sino que responde a la

intención de levantar rápidamente el

perfil político de su equipo después

que las elecciones le4gislativas ubica-

ron a la oposición a poco más de un

punto de distancia..

Habrá que esperar otras sorpresas en

los próximos días. Tal vez una ley que

abra las compuertas a varios potencia-

les candidatos y fortalezca las aspira-

ciones del conjunto.
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SAN JUAN SE AGREGARÁ A LAS 
PROVINCIAS QUE TENDRÁN PASE SANITARIO
L

a decisión del Pase sanitario co-
menzó en Tucumán, donde el
verdadero jefe es el actual jefe

del Gabinete Nacional Manzur. Pero
luego se extendió  a Santa Fe y la in-
mensa provincia de Buenos Aires,
donde comenzará a regir desde este
21 de diciembre.

El caso es que quienes quieran ir de
vacaciones a la costa Atlántica o cual-
quier otro lugar de la provincia de Bue-
nos Aires y tengan más de 13 años no
podrán asistir a espectáculos ni res-
taurantes en lugares cerrados ni ges-
tiones públicas  si no tienen las dos
dosis de vacunas.

¿Qué pasará en San Juan?

Ayer, la ministra de Salud de la Na-
ción, Carla Vizzotti, anunció que esta
semana estará listo el pase sanita-

rio que se aplicará a nivel nacional

en el marca de la pandemia por co-

ronavirus. La medida se analizó ade-
más con cada una de las provincias
en el marco de la reunión del Consejo
Federal de Salud. Tras participar de
ella, la ministra de la provincia, Ale-

jandra Venerando, indicó que en

SERÁ OBLIGATORIO PARA MAYORES DE 13 AÑOS

San Juan ya se trabaja en su crea-

ción.

“Ya estamos trabajando en el pase sa-
nitario porque, si bien habrá uno nacio-
nal, cada provincia va a poder
adaptarlo de acuerdo a su situación

sanitaria y el avance de la vacuna-

ción”, aseguró Venerando en rueda
de prensa.

Y adelantó: “De todos modos, faltan
cosas por definir. Sí estamos reunién-

donos teniendo en cuenta que hay

provincias, como por ejemplo Tucu-

mán, que ya lo están implemen-

tando en actividades deportivas y
culturales masivas”.
El argumento esgrimido desde la car-
tera sanitaria para su implementación
es que, si bien es alto el nivel de per-
sonas vacunadas en el país con una
dosis, muchos no completaron el es-
quema de inoculación por diferentes
razones a pesar de que las vacunas
están disponibles.

Si se aplica en San Juan el criterio

seguido en Tucumán y Buenos

Aires el pase se exigirá para ingresar
a eventos culturales y religiosos, así
como gimnasios, recitales y fiestas, y a
la realización de trámites en la admi-
nistración pública y entidades priva-
das.

Alejandra Venerando y Carla Vizzotti.

A
sí, la población objetivo en el
grupo que comprende a los niños
entre 3 y 11 años es de 130 mil

personas. Al momento se han vacunado
con primera dosis 70 mil, quedando 60 mil
niños aún sin comenzar el esquema. Por

parte de los adolescentes de 12 a 17
años, la población objetivo es de 85 mil y
quedan 25 mil chicos que aún no se
colocaron la vacuna. Finalmente, en el
grupo de mayores de 18 años son 12 mil
las personas que aún no se inocularon.

SALUD CONFIRMÓ
QUE SON 97 MIL
LAS PERSONAS
QUE FALTAN 

POR VACUNAR 
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DISPUSIERON MEDIDAS EN EL 
JURY IMPULSADO POR MARCELO 
ARANCIBIA CONTRA ENRIQUE CONTI

MAYORES DE 18 AÑOS PUEDEN 
APLICARSE LA TERCERA DOSIS POR
DEMANDA ESPONTÁNEA

E
l Presidente del Jurado de Enjuiciamiento,

Guillermo De Sanctis, ordenó medidas en el

avance procedimental del jury contra Enrique

Conti, Vocal del Tribunal de Cuentas de la Provincia,

tras la denuncia presentada por Marcelo Arancibia.

Mediante el escrito, se solicitó la ratificación de la

denuncia por parte del dirigente de Consenso

Ischigualasto y la precisión de pruebas, conforme el

artículo 80 de la Ley del Jurado, lo que, según fuentes

judiciales, fue cumplido por el peticionante. 

DELTA: SE DETECTARON SEIS 
CASOS MÁS EN LA PROVINCIA

E
n la jornada de este martes

el Ministerio de Salud de

San Juan informó que, en el

marco de la vigilancia genómica, el

Instituto Malbrán confirmó este

martes, seis casos de variante

Delta en la provincia.

El estudio epidemiológico deter-

minó que se trata de casos que co-

rresponden al mismo grupo de

contactos estrechos que presenta-

ron síntomas y estuvieron en con-

tacto con una persona proveniente

de otra provincia y otras que viaja-

ron a zonas donde existe circula-

ción viral de la variante antes

mencionada.

Luego de manifestar síntomas fue-

ron testeados y aislados como in-

dica el protocolo. Ninguno

presentó complicaciones.

En este marco, es importante ex-

tremar los cuidados y reforzar las

medidas de prevención como el

distanciamiento y la higiene de

manos, además del uso de barbijo.

Estas acciones de protección si-

guen siendo la principal barrera

contra el virus, como así también la

vacunación, y la necesidad de

completar esquemas con segundas

dosis contra el Covid-19 para se-

guir avanzando en la inmunización

de todos los sanjuaninos.

Es de hacer notar que los casos

anunciados de delta ya han ne-

gativizado

Marcelo Arancibia Enrique Conti
É
sta modalidad es para las personas que

hayan pasado 180 días desde la aplicación

de la segunda dosis de la vacuna contra el

coronavirus. De esta manera, los ciudadanos

podrán colocarse la dosis de refuerzo sin necesidad

de turno previo, en cualquiera los centros de

vacunación disponibles en la provincia. De igual

manera, se les enviará a modo de recordatorio un

mensaje desde el número 40340.
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EL PRESIDENTE DE ATAP SE REFIRIÓ AL 

APURO EN PONER EN MARCHA LA RED TULUM,

“FALTA SEÑALÉCTICA Y LOS CHOFERES ESTÁN

RECONOCIENDO NUEVOS RECORRIDOS”

E
n la jornada de ayer lunes tras
la gran cantidad de reclamos
de usurios del Servicio de

Transporte Público se reunieron las
autoridades de Transporte y ATAP,
para analizar la situación.
El Presidente de la Asociación Trans-
porte Automotor de Pasajeros (ATAP)
Riardo Salva, explicó que realizan un
monitoreo de todas las líneas y en
función de lo que Transporte reciba re
como necesidad de cambio y haya
pasado inadvertido se mejorará.

s    s    s
El empresario reconoció: “Hay proble-
mas con cartelería, líneas que no sa-
lieron con todas las unidades,
distintos tipos de situaciones. Cada
lugar una situación diferente y son
cosas que hoy ya deben ser solucio-
nadas. Están los inspectores de trán-
sito monitoreando”.

s    s    s
Otro de los problemas es el poco
tiempo que tuvieron los choferes para
adaptarse al nuevo sistema: “Hubo
cursos de capacitación, pero no hubo
tiempo para reconocer los recorridos
porque trabajaron hasta el último día
del viejo sistema en otra empresa.
Muchos choferes fueron trasladados
de una empresa a otra dependiendo
de la UTE y considerando los nuevos
recorridos y disposición de tramos.

Esto durará meses con los cambios y
hay que tratar de brindar el mejor ser-
vicio posible, cada empresa va solu-
cionando las falencias que se dan en
la marcha”.

s    s    s
Salva , reconoció que: “La mayoría de
la gente demoró a los choferes para
preguntar cómo llegar a un determi-
nado lugar. En muchos casos se da
que el chofer tampoco conoce y esto
hay que resolverlo, es un cambio muy

grande que merece un tiempo de
adaptación de los conductores y de los
usuarios”

s    s    s
Todos estos problemas se originan, sin
duda, por la decisión de la ministra

Aubone de inaugurar la red antes

de dejar su cargo. Recien tres días
antes de la puesta en marcha se
anunció que el 4 sería el gran día,
aunque en realidad hubo un año de
atraso en el que nada se comunicó.

RedTulum en funcionamiento.

MÁS NOTICIAS

E
l Secretario General del

gremio, Héctor Maldonado

advirtió la falta de cartelería

en las paradas, especialmente en

los departamentos fuera de

Capital. Eso complicó la

identificación de los pasajeros del

lugar dónde se paraba el colectivo

pero también el lugar donde iban o

el recorrido que hacían. Maldonado
destacó que la Red Tulum “ha
modernizado el sistema de unidades”
y “tal vez se necesitan semanas para
la adaptación”. 

UTA PLANTEÓ LA NECESIDAD DE SEÑALIZAR

TODAS LAS PARADAS PARA LOS PASAJEROS    

Héctor

Maldonado
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EL HUMOR EN INTERNET

EXTENDIERON 
LAS INSCRIPCIONES
PARA LAS
COLONIAS DE
VERANO 

H
oracio Pelaitay, director de

Políticas Alimentarias,

afirmó que éste año será,

no sólo para los niños sino

también para los adultos

mayores de 60 años de edad y

las personas con discapacidad.

Por el momento las inscripciones,

comenzaron el primero de

diciembre y se extenderán hasta el

17 de este mismo mes, en cada

municipio. En tanto, hasta ahora, se

anotaron 16.500 niños, 2.000

mayores y 1.500 personas con

discapacidad. 

D
esde la organización

afirmaron que, en algunos

casos, los productos

subieron hasta el doble que la

inflación en lo que va del año. Es el

caso de la leche, que aumentó un

95%, el aceite un 82%, el arroz un

70%, la yerba un 68% y la carne un

65%, en promedio, aunque algunos

cortes mucho más. Laura Vera,

Delegada en san Juan de la

entidad, aseguró que “sólo en

noviembre el aumento de precios

fue del 3,7% de la canasta básica

AMAS DE CASAS ADVIERTE QUE LA
CANASTA BÁSICA ALCANZÓ LOS $36.700 

alimentaria”. Vera agregó que “en

diciembre la inflación puede llegar

hasta al 5% si el ritmo de aumento

sigue como hasta el momento”.



20

CULTURA
CON “EL DETECTOR DE MENTIRAS”

Hugo Lescano en el 
Teatro del Bicentenario

H
ugo Lescano, director del La-
boratorio de investigación en
comunicación no verbal, pre-

sentará este jueves 9, a las 21, “El
detector de mentiras” en la Sala Audi-
tórium del Teatro del Bicentenario.
El coach profesional realizará una
charla amena y divertida, donde se-
ñalará la base científica de los com-
portamientos de las personas cuando

tergiversan historias y cómo hablan
los cuerpos cuando se miente.

En diálogo directo con el público, la
conferencia con toques de humor,
apunta a hacer reflexionar sobre el
lenguaje corporal como herramienta
poderosa de la comunicación inter-
personal. Durante una hora y cuarto,
el conferenciante compartirá con los

espectadores una experiencia que
permitirá pensar, sentir y reír.

Las entradas está en venta en  $500,
en boletería del Teatro, de lunes a
viernes de 9:30 a 14hs y de 17 a
20hs; sábado de 10hs a 13:30hs y
dos horas antes de cada función.
También a través de
www.tuentrada.com

EL VIERNES 10, DESDE LAS 22

“Vacas Gordas” en el 

Complejo La Superiora

M
ichino y Renata son
dos hermanos aban-
donados por su fami-

lia y unidos en una relación de
amor y mutua dependencia.
Rodeados de un entorno de
abusos, pobreza y delincuen-
cia, encuentran, junto a su
nueva amiga “la vaca”, un refu-
gio que los protege de la dura
realidad, y llevan  a los espec-
tadores junto a ellos, a un
nuevo mundo de juego y fanta-
sía.
“Vacas gordas” es una obra de

Estela Golovchenko, que se
presenta este viernes 10,
desde las 22, en el Complejo
La Superiora .Con dirección de
Benjamín Moran; Asistente de
Dirección, Cristian Aballay y
Asistente de Producción: Daniel
Reinoso. Intérpretes: Enrique
“Quique” Villafañe y Rebeca
“Chechu” Matamoro.
Las entradas, a $400, se pue-
den adquirir a través de
www.eventbrite.com.ar y en el
Complejo La Superiora (Dr. Or-
tega, Villa Krause, San Juan) EL SÁBADO 11 

Ser Gardel en el 

Auditorio Juan Victoria

G
iselle Aldeco, Noemí Videla, Paola Has-
cher, Jonatan Vera y Claudio Rojas
serán los artistas que este sábado 11, a

las 21.30, presenten el espectáculo Ser Gardel,
en el Auditorio Juan Victoria, como homenaje al
“Zorzal Criollo” Carlos Gardel, en el Día Interna-
cional del Tango”.
La entrada será un alimento no perecedero para
los merenderos de la provincia, por la acción so-
lidaria que realiza la Comisión de Jóvenes Pro-
fesionales del Consejo Profesional de Ciencias
Económicas de San Juan.

https://www.eventbrite.com.ar/


https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
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“Customizar” no figura en el diccionario

de  la RAE; verbo de origen inglés, sig-

nifica “adaptar algo según el gusto per-

sonal”. 

Su uso es frecuente en el campo de la

moda,“customizar” una prenda es

agregarle detalles que la hacen única,

adaptada al propio gusto; también se

customizan muebles antiguos, y el

“tuneo” de los autos sería otro caso.

s   s   s 

El término fue incorporado al marketing

para significar la acción del usuario de

modificar un producto según sus pro-

pias preferencias; y reservan “persona-

lizar” un servicio o producto para

atender mejor a las necesidades del

usuario o grupos de usuarios (caso de

los autos para personas con discapaci-

dad).

s   s   s 

El tema es que el término empieza a

utilizarse en otros ámbitos en los

que encaja forzadamente. 

Leí en algunos artículos de Pedagogía

“customizar” usado como adaptar ac-

tividades de aprendizaje según las

edades de los alumnos.  Aquí no es

el educando quien adapta activida-

des; es el docente quien conociendo

las  características del grupo decide

adaptar lo que considera necesario,

y no lo hace por “gusto personal”

suyo ni de los alumnos. Considero

que en este ámbito la aplicación del

término resulta inadecuada. 

s   s   s 

Es necesario sí  mirar las  necesi-

dades e intereses de los alumnos,

atender  a su edad, ritmos de

aprendizaje y situación, tener con-

ciencia de que los grupos son he-

terogéneos y en razón de ello

planificar no desde un modelo único,

sino pensar en modelos más flexibles

y abarcativos  que le permitan al do-

cente escoger caminos y  herramien-

tas para atender la heterogeneidad y

no forzar que encaje a todos lo

mismo. Así estaría desde el inicio la

“personalización”  de la enseñanza,

que NO ES  customizarla.

s   s   s 

El Uso de  customizar aplicado a

otros ámbitos me interpela: ¿se

puede hablar de customizar en ética?

Valores como la honestidad, el res-

peto a los demás ¿son adaptables

según la preferencia  de cada cual?

Adaptar los  criterios éticos según in-

terés o gusto personal ¿es válido para

el bien de una sociedad?.

s   s   s 

Cada persona juzga desde su propia

perspectiva y todas son respetables

en cuanto expresan su  posición, pero

¿todos los puntos de vista tienen igual

valor? ¿Con qué criterio decido una

situación? ¿qué pasa con las normas

si  los valores que la sostienen depen-

den del gusto de cada uno? ¿Cómo

se juzga  una conducta violatoria  de

normas “por placer” o “porque  me

gusta”?

(Y no estoy hablando de absurdos,

porque lamentablemente las vemos

dia a dia) 

s   s   s 

Comparto preguntas, no doy respues-

tas,  pero me preocupa  la aplicación

del término “customizar” en este ám-

bito;  porque detrás de la palabra ha-

bita un concepto. 

El tema es que el 

término ‘customizar’ 

empieza a utilizarse en

otros ámbitos en los que

encaja forzadamente”.

“

LA COLUMNA

Por Ana María 

Nieto de García*

*Profesora de Filosofía

Ex Ministra de Educación 

Customizar
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En el modelo que desarrollaron, los

científicos descubrieron que el sil-

denafil aumentaba el crecimiento

de las células cerebrales y dismi-

nuía la hiperfosforilación de las pro-

teínas tau, el rasgo que conduce a

los ovillos neurofibrilares. Sin em-

bargo, no sería el único mecanismo

involucrado con el desarrollo de la

enfermedad de Alzheimer.

“La hiperfosforilación de las proteí-

nas tau es un sello distintivo de la

enfermedad de Alzheimer”, señaló

el doctor Cheng. “Está significativa-

mente asociada a la patogénesis

de la enfermedad de Alzheimer y a

la progresión de la enfermedad”,

afirmó, pero reconoció a Infobae

que “hay otros tipos de endofenoti-

pos y mecanismos asociados a la

enfermedad, como la disfunción in-

flamatoria y del metabolismo. Por

ejemplo, ahora estamos trabajando

en el diseño de una terapia combi-

nada de fármacos para la enferme-

dad de Alzheimer dirigiéndose a las

vías de Tau y amiloide, y también a

las vías inflamatorias”.

L
a droga sildenafil se había

empezado a desarrollar para

tratar la hipertensión arterial y

la angina de pecho hace más de

dos décadas. Pero durante los en-

sayos clínicos, los investigadores

descubrieron que era más eficaz

para inducir la erección en los va-

rones que para tratar la angina de

pecho, y así el destino del fármaco

cambió y se convirtió en uno de los

más usados para la disfunción

eréctil (con la marca Viagra®) a

partir de 1998. Ahora, científicos

de la Clínica Cleveland de los Es-

tados Unidos están sugiriendo otra

posibilidad: el sildenafil podría lle-

gar a indicarse para la enfermedad

de Alzheimer.

Hoy, los científicos de esa presti-

giosa clínica estadounidense publi-

caron los resultados de un estudio

en la revista especializada Nature

Aging. Consultado por Infobae, el

líder del equipo de investigación, el

doctor Feixiong Cheng, del Insti-

tuto de Medicina Genómica de la

Clínica Cleveland, contó por correo

electrónico los detalles de los re-

sultados de la investigación. Fue

clave la ciencia de datos.

Los investigadores usaron una

metodología computacional por la

cual examinaron y validaron los

fármacos que ya están aprobados

por la autoridad regulatoria de me-

dicamentos de los Estados Uni-

dos, conocida por su sigla FDA)

como posibles terapias para la en-

fermedad de Alzheimer. Realizaron

un análisis a gran escala de una

base de datos de más de 7 millo-

nes de pacientes, y determinaron

EL VIAGRA PODRÍA SERVIR PARA REDUCIR
EL RIESGO DE PADECER ALZHEIMER

que la administración del sildenafil

se asocia a una reducción del 69%

de la incidencia de la enfermedad

de Alzheimer. A partir de los resul-

tados, sugieren que el fármaco po-

dría llegar a indicarse para prevenir

y tratar Alzheimer, aunque recono-

cen que faltan aún más estudios

que aporten evidencias más sóli-

das.

¿Qué descubrieron exactamente?,

preguntó Infobae. “Probamos una

hipótesis novedosa de endofeno-

tipo: la orientación dual de las vías

de Tau y amiloide, en comparación

con el descubrimiento tradicional

de fármacos dirigidos sólo a la vía

de Tau o amiloide. Hemos reali-

zado una búsqueda exhaustiva de

unos 1.600 fármacos aprobados

por la FDA y hemos descubierto

que el sildenafil es el mejor candi-

dato a partir de nuestros enfoques

de medicina de red in silico. Por lo

que hemos seleccionado el silde-

nafil para la validación de los datos

de seguimiento de los pacientes y

las observaciones mecanísticas”.
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EL DEPORTE EN FOTOS

Leandro Bolmaro
se convirtió en el
argentino más joven
en ser titular en la
historia de la NBA

Leandro Bolmaro fue protagonista de una

noche especial en la NBA. A pesar de la

derrota de su equipo, los Minnesota Tim-

berwolves, el base argentino se convirtió

en el jugador más joven de su país en ser

titular en la historia de la competencia. Bol-

maro se anotó como el argentino más

joven que inició un juego en la NBA con 21

años y 86 días.

Marcos Di Palma se retiró de
forma regular del automovilismo
en 2011, pero volvió a aparecer en
la escena deportiva con un home-
naje que le rindió a Guillermo Or-
telli, el séptuple campeón de
Turismo Carretera que este do-
mingo se despide de la actividad.
El menor de los hijos del recor-
dado Luis Rubén Di Palma siem-

pre manifestó su idolatría y res-
peto por Ortelli esta semana le rin-
dió un homenaje y fue en bicicleta
desde la ciudad del múltiple cam-
peón, Salto, hasta San Juan,
donde la octogenaria categoría
termina la temporada.

El sábado por la mañana llegó al
Autódromo El Villicum “sábado por

la mañana ¡Llegamos a Villicum!
después de pedalear casi 1000 ki-
lómetros desde Salto durante cua-
tro días junto a mi amigo El Topo,
que se la re bancó. Feliz de ha-
berlo logrado en homenaje al Rey
Guillermo Ortelli y triste porque
deja de correr. Tan grande como
piloto y persona”, concluyó.

Marcos Di Palma hizo 950 kilómetros en
bicicleta para homenajear a Guillermo Ortelli
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El club integrado por
aborígenes que salió
campeón de rugby en
Formosa

key Club no pudo hacer demasiado y fue superado

por 29 a 12 por Aborigen Rugby Club, equipo inte-

grado por miembros de comunidades originarias.

Eduardo Rossi tuvo esta iniciativa hace 30 años

cuando creó la Fundación Aborigen Rugby y el primer

equipo nacional integrado totalmente por aborígenes.

EL DEPORTE EN FOTOS
Detuvieron en
Córdoba a Bebelo
Reynoso

Durante la madrugada de este martes,

el futbolista Emanuel Bebelo Reynoso

fue detenido en su domicilio particular

de Córdoba en el Barrio Ituzaingó. El

hombre del Minnesota United de los

Estados Unidos, con pasado en Talle-

res y Boca Juniors, fue trasladado a la

Jefatura de Policía, según informó Ca-

dena 3. El deportista es acusado de

haber agredido a un menor de edad

con un arma de fuego en el marco de

una batalla campal producida el pa-

sado sábado durante una fiesta en la

zona conocida como “barrio Chino”.

El helicóptero de
Batman que usa Neymar 

Neymar, del París Saint-Germain, decidió ir a las

prácticas... ¡en su helicóptero al estilo Batman!. El

crack brasileño, que posee un avión privado (un

Embraer Legacy 450) para los viajes más largos,

ahora también adquirió un Airbus H-145, fabricado

por Mercedes e inspirado en el superhéroe creado

por Bob Kane y Bill Finger. Mide 13,06 metros de

largo, 3,96 metros de alto y un diámetro de 11 me-

tros en el rotor. Puede alcanzar una velocidad cer-

cana a los 245 kilómetros por hora y una

autonomía de seis horas.
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EL DEPORTE EN FOTOS

La respuesta de
Lewandowski a los
dichos de Messi, tras
recibir el Balón de Oro

“Hubo tristeza, no tengo nada que esconder. No
puedo decir que esté satisfecho sino todo lo con-
trario. Me siento insatisfecho”, aclaró el
Polaco.Sobre la ilusión que mantenía por consa-
grarse el mejor del año, expresó: “Estar tan
cerca, competir con Lionel Messi… por supuesto
que respeto cómo juega y lo que ha
conseguido. El mero hecho de que pude compe-
tir con él me muestra el nivel que pude alcanzar.
Pero, de hecho, me sentí triste”. 

Dos retiros con
lágrimas y ovación
de los hinchas;
Leo Ponzio y Maxi
Rodríguez

Leonardo Ponzio se manifestó vía
redes sociales luego del inolvidable
homenaje que recibió de parte de los
hinchas de River Plate en el último
encuentro en el estadio Monumental.
El capitán millonario vivió una jor-
nada muy emotiva desde el mo-
mento en el que pisó el campo de
juego para afrontar el duelo ante De-
fensa y Justicia por la fecha 24 de la
Liga Profesional. “Gracias, gracias,
gracias por la noche soñada que me
hicieron vivir. ¡Nunca imaginé un día
así! Fue una enorme muestra de ca-
riño. Sepan que fui el hombre más
feliz del mundo y que encontré en
todos ustedes mi segunda casa”

Maximiliano Rodríguez se retiró
como futbolista profesional y fue ju-

gando en el equipo del que es hin-
cha y se convirtió en uno de sus
referentes históricos, Newell’s.
Maxi, quien apareció junto a sus
dos hijas, Alma y Aitana, las
abrazó, las besó, lloró, frotó la ca-
saca que tantas veces lució con
su emblemático número 11. Ahí

llegó la primera ovación de parte
de los hinchas locales que colma-
ron al Coloso.
En la noche del lunes en Rosario,
Maxi Rodríguez puso punto final a
una gran trayectoria en la que
dejó su sello, dándolo todo hasta
su último partido, fiel a su estilo.

El regalo del Atlético
Mineiro a sus hinchas 

A cambio de un kilo de alimento, el equipo de
Belo Horizonte ofreció tatuajes gratis a los fa-
náticos, quienes -a pesar de la lluvia- fueron a
los alrededores del Arena MRV (nuevo estadio
del club) a hacer la fila para ingresar a ta-
tuarse. Algunos hasta pasaron la madrugada
allí para ser de las 1000 personas afortunadas
que obtuvieron este beneficio. Los hinchas po-
dían plasmarse en la piel: la copa del campeo-
nato, el gallo que simboliza el club, la frase “O
galo ganhou” (El gallo ganó) -que identifica a
la hinchada- y el dibujo de la Arena MRV.
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

L
uego de que Instagram

la censurara más de

una vez, Florencia

Peña decidió redoblar la

apuesta y se creó un perfil

en una app para adultos en

la que prometió subir todo

lo que en otras redes no

puede e invito a sus seguido-

res a que la acompañen.

s   s   s
“Acá los espero, para encon-

trarnos de otra manera. A

pleno y sin tabúes. 

Me encanta saber que com-

partimos las ganas de ir por

más. Tanto insistieron que les

hice caso. Se vienen las Fies-

tas y quería regalarles esta

nueva posibilidad de encon-

trarnos”, dijo en un video la

actriz y conductora de Flor de

Equipo quien contó que se

trata de la plataforma que se

maneja por suscripción, Di-

vasPlay.

s   s   s
Además, comparó la nueva

red con la que usa actual-

mente: “Voy a subir todas

las cosas que no me permi-

ten en Instagram. Los

quiero invitar a que sean

parte de esta fiesta porque

ustedes saben que si hay

algo que me encanta es dis-

frutar de mi cuerpo, de mi

sexualidad y que ustedes

también lo hagan”.

s   s   s
En su cuenta de Instagram

compartió un adelanto junto

con una imagen de ella en la

cama en la que se puede ver

que está completamente des-

nuda. “Si hay foto, hay

video”, invitó y su posteo

consiguó más de 160 mil Me

gusta en pocas horas.

s   s   s
“Por más mujeres que se ani-

men a vivir a pleno, sin ta-

búes, sin miedos... vamos

Flora”, “Muy bien. Inspirar y

hacer lo que a una le gusta

esta bueno”, “Veterana di-

vina”, “Qué bella mujer eres

una delicia”, “Te amo fuerte”,

“No sabia que los ángeles ha-

bían bajado a la tierra”, y

“¿De qué planeta saliste?”,

fueron algunos de los comen-

tarios que recibió la actriz de

Casados con hijos en sus

fotos.

FLOR PEÑA REDOBLÓ LA APUESTA Y
SUBIRÁ LAS FOTOS QUE INSTAGRAM
CENSURA, EN UNA RED PARA ADULTOS



COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)

29Martes 7 de diciembre de 2021

CIFRAS

DATOS DEL COVID-19

Pacientes c/proceso infeccioso: 64 Recuperados: 70.986   Test negativos: 382

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS (acumulados)

INTERNADOS:   31
(sospechosos y COVID)

$100,88
$106,88

$113,79
$122,62

$101,04            $108,21

$101,22            $101,42

$101,53         $108,63

$195,00         $200,00

$100,88

$113,79

$18,12

$2,1400

$0,0130

$0,2751

$128,15

$0,3700

$11,0000

$3,8000

$106,88

$122,62

$20,85

$2,4900

$0,0214

$0,3005

$147,36

$0,5775

$18,0000

$5,5500

$194,00           $198,00

$196,80           $197,61

$208,92           $222,75

$176,35

1.690

TOTAL
SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 3.089 FALLECIDOS: 23

5.346.242

266.842.954 5.268.520

116.703

6 1.190
FALLECIDOS

1 72.245

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 10
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 5

PACIENTES EMBARAZADAS: -- PACIENTES PEDIÁTRICOS: ---

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-12-07/37412-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-640-7-12

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University

https://coronavirus.jhu.edu/map.html

1,08%

-3,26

4,87%

0,23%
u$s 1.783,70

u$s 69,49

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN



HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: The Wheel of Time
Género: Aventuras | Fantasía
Origen: EE.UU. |  2021
Duración: 10 episodios de 60 min.
Dirección: Rafe Judkins
Reparto: Rosamund Pike, Kae Alexan-
der, Naana Agyei Ampadu, Hammed Ani-
mashaun, Pasha Bocarie, Priyanka
Bose, Lolita Chakrabarti, Darren Clarke.

Ambientada en un extenso y épico
mundo en el que existe la magia y única-
mente algunas mujeres pueden acceder
a ella, la historia sigue a Moiraine, miem-
bro de una organización femenina increí-
blemente poderosa llamada 'Aes Sedai',
cuando llega a la pequeña ciudad de
Two Rivers. Allí se embarca en un peli-
groso viaje por todo el mundo con cinco
jóvenes, uno de los cuales ha sido profe-
tizado como "el dragón renacido", que
salvará o destruirá a la humanidad.
Se la puede ver en Amazon Prime
Video. Nuevo episodio cada viernes

Calificación: 8
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La rueda del tiempo

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

Fausta Dorigoni Vda. de Fac-

chini

Miguel Jorge Asis

Miguel Mauricio Villegas

Ana María Pacheco

Aquilino Soria

Julio Diego Del Valle Bravo

Hilda Brizuela

Omar Oscar Vargas

Enrique Hugo Almirón

Ricardo Antonio Noriega

(Flaco)

Antonio Elizondo

Carlos Cristóbal Abrego

Carmen Inocencia Villafañe

Vda. de Lozano

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Parcialmente nublado. Vientos 
moderados del sector Sur.

Lluvias aisladas

MÁXIMA

MIÉRCOLES 8

30°
MÍNIMA

19°

PRONÓSTICO
EXTENDIDO

Nublado. Descenso de la 
temperatura. Vientos 
moderados del Sur. 
Lluvias aisladas 

MÁXIMA

JUEVES 9

23°
MÍNIMA

17°



Nelio Rodolfo 
Espínola 09-12

Horacio Rossi
09-12

Marcelo Enrique
Zanni 08-12

Carlos Alberto Mut
09-12

Alberto Armas
09-12

Ana Marinero
09-12

Elizabeth Jameson
08-12

Romina Baresi
08-12

Jessica Silva
08-12

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA   

Elizabeth Jameson: pintora
y decoradora
Romina Baresi: odontóloga 
Marcelo Enrique Zanni: em-
presario. Presidente del
Grupo Zanni S.A.
Gustavo Carmona: comer-
ciante
Jessica Silva
Eduardo Márquez: veterina-
rio
María Rojas
Tita Manrique
Carina Espada
Eduardo Enrique Barros
Amelia Martínez
María E. Ramella
Alfredo Jorge Graffigna
Gerardo Sarmiento
Silvia Mónica Pazcel
José Luis Fernández Mo-
reno: abogado
Stella Iris Velardez: profe-
sora de Plástica
Juana Rodríguez: profesora
de Música
Juan Manuel Vargas Bollén
Evelyn González
Gabriela Heras
Romina Vizcaíno
Leonardo Andrés Ávila

►CUMPLEN AÑOS 
EL JUEVES 9

Carlos Alberto Mut: empre-
sario metalúrgico
Nelio Rodolfo Espínola:
responsable del área Infor-
mática de El Nuevo Diario y
Fundación Bataller 
Jorge Manrique
Juan Manuel Poggi: prote-
sista dental
Alberto Armas
Gerardo Gimeno: enólogo,
productor agrícola
Ana Marinero: licenciada en
Trabajo Social
Gastón Coll
Horacio Rossi: diseñador
gráfico
Angel Vaca: licenciado en
Administración de empresas
María Carla Farina
Amalia Beatríz Gómez
Irene Alicia Blasco Lucas:
arquitecta
Carlos Saúl Cantero Mari-
nero
Mirta Ceferina Castro
Juan Cruz Ponce Vargas
Nicolás Romañoli
Carlos Hernán Albizú: inge-
niero agrónomo
Julieta Isabel Rossi
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Un poco de humor

– Perdón, ¿la clave del wifi?
– Pero, ¡por favor! Que esto es
un funeral.
– Todo junto o…

– ¿Qué es doctor?
– Cáncer.
– No Dios mío, ¿por qué yo?
– Cálmate pensaba que pre-
guntabas por mi signo.
– Entonces, ¿qué tengo?
– Sida.

Una mujer le dice a su marido:
– Amor, ¿pensás que me he
maquillado mucho?
– Si vas a matar a Batman no.

Una señora sentada en un
banco:
– Ay ay se me ha dormido el
culo.
– Sí, si ha roncado tres veces
que lo escuché yo.

– He empezado 2 dietas.
– Y eso, ¿por qué?
– Con una me quedaba con
hambre.

– Buenos días, ¿Es este el
grupo de apoyo a ateos?
– Mmm… no creo.

Un chico va a su dentista y pre-
gunta:
– ¿De qué signo sos?
– De Caries…

Dos amigos se encuentran por
la calle y uno le pregunta:
– ¿Qué tal tu primo Julio?
– Mi primo, empezó natación.
Hace poco y nada

Cuando naciste eras tan feo
que cuando tu padre le pre-
gunto al medico si eras hombre
o mujer el le respondio:
– Si no se mueve en dos
horas es un tumor.

– ¿Sabías que las cajas negras
de los aviones en realidad son
naranjas?
– ¡No jodas! ¿No son cajas?

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Cuando ella
quiere...

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Él me salvará
Resulta que hay unas inun-

daciones terriblees y un

hombre se queda en lo alto

de un campanario total-

mente aislado.

Pasa toda la mañana y por

la tarde llega una barca:

- ¡Oooigaaa! suba que le

llevamos.

- Noooo graciaaaas, tengo

fé en Dios y seguro que él

me salvará.

- ¿Está seguro?

- Siiii, sigan que Dios me

salvará.

En esto que pasa toda la

noche y al día siguiente

pasa a su lado una lancha:

- ¡Eh oigaaa! suba que le

llevamos.

- Noo no hace faltaaa. Soy

muy devoto y seguro que

Dios me salvará.

Sigue pasando el tiempo y

por la tarde llega un heli-

cóptero del ejército:

- ¡Ehhhhh! ¡El del campa-

nario! ¿Necesita ayuda?,

mire que se viene otra cre-

ciente mas fuerte...

- Noooo gracias. Confío en

Dios, él me salvará.

Esa noche vuelve a subir el

nivel de las aguas y el

hombre se ahoga.

Cuando va al cielo se en-

cuentra con Dios y le dice:

- ¡Señooorr! ¡Dios mío!

¿Por qué no me has ayu-

dado?

- Escuchame pelotudo

¿Qué no te he ayudado?

Te mandé una barca, una

lancha, un helicóptero...

PARA VER EL
VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=158883
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